



## Síntesis Informativa 26/octubre/2022

### SECRETARIO

#### (B-496) Refuerza Agricultura apoyos agropecuarios y pesqueros a pueblos yaquis

Como parte del Plan de Justicia para el Pueblo Yaqui, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** anunció el fortalecimiento del apoyo económico para la siembra de los cultivos estratégicos: trigo, alfalfa, frijol y cártamo para los pueblos yaquis, que les permitirá adquirir semilla, fertilizantes e insumos de sanidad y, de esta forma, aumentar la productividad y abonar a la seguridad alimentaria del país. El titular de la Sader, **Víctor Villalobos**, refirió que se hizo la entrega de un apoyo de tres mil 100 pesos por hectárea para la siembra de ajonjolí, por hasta 20 hectáreas por productor. **El Sol de México 10 / 24 Horas 16 / Ovaciones 24 / Excelsior 36**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022000856nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022000856nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022000723nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022000723nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022000486nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022000486nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001551nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001551nc.pdf)

<https://www.razon.com.mx/negocios/refuerza-agricultura-apoyos-agropecuarios-pesqueros-pueblos-yaquis-503523>

<https://www.24-horas.mx/2022/10/26/creceran-apoyos-agropecuarios-a-pueblos-yaquis/>

<https://acustiknoticias.com/2022/10/refuerza-agricultura-apoyos-agropecuarios-y-pesqueros-a-pueblos-yaquis/>

<https://coneme.com.mx/2022/10/refuerza-agricultura-apoyos-agropecuarios-y-pesqueros-a-pueblos-yaquis/>

<https://www.buoperiodistico.com.mx/refuerza-agricultura-apoyos-agropecuarios-y-pesqueros-a-pueblos-yaquis/>

<https://argonmexico.com/2022/10/25/refuerza-agricultura-apoyos-agropecuarios-y-pesqueros-a-pueblos-yaquis/>

<https://cxunews.com/2022/10/25/refuerza-agricultura-apoyos-agropecuarios-y-pesqueros-a-pueblos-yaquis/>

<https://hojaderutadigital.mx/refuerza-agricultura-apoyos-agropecuarios-y-pesqueros-a-pueblos-yaquis/>

<https://www.tierrafuerte.mx/refuerza-agricultura-apoyos-agropecuarios-y-pesqueros-a-pueblos-yaquis/>

<http://www.mexicoinforma.mx/nacional/refuerza-agricultura-apoyos-agropecuarios-y-pesqueros-a-pueblos-yaquis/>

<https://www.razon.com.mx/negocios/refuerza-agricultura-apoyos-agropecuarios-pesqueros-pueblos-yaquis-503523>

<https://masclaro.mx/nota.php?d=7513>

<https://www.periodicomitierra.mx/refuerzan-apoyos-a-pueblos-yaquis/>

<https://www.proyeccioneconomica2020.com/blog/refuerza-agricultura-apoyos-agropecuarios-y-pesqueros-a-pueblos-yaquis/>

<https://ntcd.mx/noticias-refuerza-agricultura-apoyos-agropecuarios-pesqueros-pueblos-yaquis>

[https://www.mexicoinforma.mx/nacional/refuerza-agricultura-apoyos-agropecuarios-y-pesqueros-a-pueblos-yaquis/?fbclid=IwAR1QGnWuIDqfbW8LV2-5x2AVzeByCq0YxslmukOcmKjxQbAz\\_WGk8X29RQ](https://www.mexicoinforma.mx/nacional/refuerza-agricultura-apoyos-agropecuarios-y-pesqueros-a-pueblos-yaquis/?fbclid=IwAR1QGnWuIDqfbW8LV2-5x2AVzeByCq0YxslmukOcmKjxQbAz_WGk8X29RQ)

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1585013469190955036>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1585010430761656320>





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



[https://twitter.com/LaRazon\\_mx/status/1585051328853811200](https://twitter.com/LaRazon_mx/status/1585051328853811200)

<https://www.facebook.com/TierraYaquiNoticias/videos/1869299076748628>

<https://www.facebook.com/photo?fbid=632517398292527&set=a.556144725929795>

**Activo Empresarial /En Economía sigue la purga y ni se enteran de la 301; Toyota, híbridos y movilidad; AMDA: hay corrupción /José Yuste**

**SALIÓ AGRICULTURA A SALVAR.** Fue la Secretaría de Agricultura, la Sader, a cargo de **Víctor Villalobos**, quien dio el pronunciamiento comercial a favor de México, al congratularse porque la autoridad comercial de EU no impondrá aranceles a los productos agropecuarios mexicanos, en particular a frutas y hortalizas. Legisladores demócratas y republicanos presentaron el 9 de septiembre ante la USTR, la solicitud para investigar a México con la Sección 301, debido a lo que consideraron una "avalancha de productos agrícolas perecederos de México" en mercado estadounidense. **Excélsior 34**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001545nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001545nc.pdf)

## TWITTER

**@vmva1950**

Desde @Agricultura\_mex trabajamos para que los pueblos Yaqui recuperen su autonomía y capacidad productiva, en el marco del llamado del presidente @lopezobrador\_, de alcanzar la seguridad alimentaria.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1584946025617588230>

**@vmva1950**

Hicimos un reconocimiento a los agricultores que el ciclo pasado sembraron dos mil 660 hectáreas de trigo y, con base en los resultados de las cosechas primavera-verano, alcanzaron una producción estimada en más de 14 mil toneladas.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1584946021893038081>

**@vmva1950**

En el pueblo Pótam #Guaymas #Sonora, presentamos los avances del Proyecto Estratégico de Desarrollo Territorial Agrícola, Ganadero, Acuícola y Pesquero 2022, propuesto por las autoridades tradicionales de los pueblos Yaqui al presidente @lopezobrador\_, en su visita a Tórim. □

<https://twitter.com/vmva1950/status/1584946007502389248>





## Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

@Agricultura\_mex

Durante 2017-2021, el promedio exportado de jitomate fue de 2,323 millones de dólares; el principal destino de las exportaciones fue Estados Unidos con el 99.7%.

<https://bit.ly/3gHqQ0J>

#ElCampoNoSeDetiene

[https://twitter.com/Agricultura\\_mex/status/1585043466262024193](https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1585043466262024193)

# SECRETARÍA

## (B-497) Convoca Agricultura a participar en el Premio a la Pesca y Acuicultura Sustentables 2020, 2021 y 2022

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a través de la Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca (Conapesca), convocó a personas físicas y morales a participar en el Premio a la Pesca y Acuicultura Sustentables 2020, 2021 y 2022.

<https://acustiknoticias.com/2022/10/abren-convocatoria-para-premio-a-la-pesca-y-acuicultura-sustentables/>

<https://www.voragine.com.mx/2022/10/25/convoca-agricultura-a-participar-en-premio-a-pesca-y-acuicultura-sustentables-2020-2021-y-2022/>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/convoca-agricultura-a-participar-en-el-premio-a-la-pesca-y-acuicultura-sustentables-2020-2021-y-2022/>

<https://hojaderutadigital.mx/convoca-agricultura-a-participar-en-el-premio-a-la-pesca-y-acuicultura-sustentables-2020-2021-y-2022/>

<https://acustikrural.com/nacional/2022/10/25/abren-convocatoria-para-participar-en-el-premio-a-la-pesca-y-acuicultura-sustentables/>

<https://ntcd.mx/noticias-convoca-agricultura-participar-premio-pesca-acuicultura-sustentables-2020-2021-2022>

<https://hiptex.com.mx/noticias/36631/convoca-agricultura-a-participar-en-el-premio-a-la-pesca-y-acuicultura-sustentables-2020-2021-y-2022>

<https://www.periodicomitierra.mx/convocan-a-participar-en-el-premio-a-la-pesca-y-acuicultura-sustentables-2020-2021-y-2022/>

<https://www.tierrafuerte.mx/convoca-agricultura-a-participar-en-el-premio-a-la-pesca-y-acuicultura-sustentables-2020-2021-y-2022/>

<https://www.angulo7.com.mx/2022/10/25/tienes-un-proyecto-o-empresa-de-pesca-agricultura-convoca-a-premio/>

<https://www.diariomarca.com.mx/2022/10/convocan-a-participar-en-el-premio-a-la-pesca-y-acuicultura-sustentables-2020-2021-y-2022/>

<https://heraldodemexico-com->

[mx.cdn.ampproject.org/v/s/heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/25/secretaria-de-agricultura-convoca-participar-en-el-premio-la-pesca-acuicultura-sustentables-](https://heraldodemexico-com-mx.cdn.ampproject.org/v/s/heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/25/secretaria-de-agricultura-convoca-participar-en-el-premio-la-pesca-acuicultura-sustentables-451815.html?amp_gsa=1&amp_js_v=a9&usqp=mq331AQKKAFQArABIIACAw%3D%3D#amp_tf=De%20%251%24s&aoh=16667442780124&referrer=https%3A%2F%2Fwww.google.com&ampshare=https%3A%2F%2Fheraldodemexico.com.mx%2Feconomia%2F2022%2F10%2F25%2Fsecretaria-de-agricultura-convoca-participar-en-el-premio-la-pesca-acuicultura-sustentables-451815.html)

[451815.html?amp\\_gsa=1&amp\\_js\\_v=a9&usqp=mq331AQKKAFQArABIIACAw%3D%3D#amp\\_tf=De%20%251%24s&aoh=16667442780124&referrer=https%3A%2F%2Fwww.google.com&ampshare=https%3A%2F%2Fheraldodemexico.com.mx%2Feconomia%2F2022%2F10%2F25%2Fsecretaria-de-agricultura-convoca-participar-en-el-premio-la-pesca-acuicultura-sustentables-451815.html](https://heraldodemexico-com-mx.cdn.ampproject.org/v/s/heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/25/secretaria-de-agricultura-convoca-participar-en-el-premio-la-pesca-acuicultura-sustentables-451815.html?amp_gsa=1&amp_js_v=a9&usqp=mq331AQKKAFQArABIIACAw%3D%3D#amp_tf=De%20%251%24s&aoh=16667442780124&referrer=https%3A%2F%2Fwww.google.com&ampshare=https%3A%2F%2Fheraldodemexico.com.mx%2Feconomia%2F2022%2F10%2F25%2Fsecretaria-de-agricultura-convoca-participar-en-el-premio-la-pesca-acuicultura-sustentables-451815.html)





<https://www.evisos.com.mx/noticias/secretaria-de-agricultura-convoca-a-participar-en-el-premio-a-la-pesca-y-acuacultura-sustentables/>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1585008812267806720>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1585011698859122718>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=571862044939768&set=a.483120727147234>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=632519514958982&set=a.556144725929795>

## **(B-498) Convoca Agricultura a dependencias federales e industria a proteger al país de la influenza aviar AH5N1**

Productores, expertos en sanidad animal, salud humana, fauna silvestre y áreas naturales protegidas se reunieron para establecer una estrategia conjunta para proteger al país de la Influenza aviar de alta patogenicidad AH5N1, desde la óptica del concepto "Una Sola Salud". Insta Agricultura a productores a reportar inmediatamente cualquier sospecha que detecten en sus unidades de producción, con el propósito de proteger al abasto de pollo y huevo para el país.

<https://www.voragine.com.mx/2022/10/25/convoca-agricultura-a-dependencias-federales-e-industria-a-proteger-al-pais-de-influenza-aviar-ah5n1/>

<https://rundownbulletin.com/economy/87379.html>

<https://twitter.com/VladRothschuh/status/1585080248038658048>

## **México tiene todo para convertirse en potencia cafetalera a nivel mundial**

México tiene todo para convertirse en una potencia productora de café que permita el desarrollo social y económico de las comunidades donde crece el grano, afirmó Fernando César, vicepresidente de Cafés y Bebidas de Nestlé México. México produce café de excelente calidad, ya que el ecosistema del país permite cultivar variedades clasificadas dentro de las mejores del mundo", destacó. De acuerdo con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo (Sader)**, el potencial de crecimiento de este cultivo es factible y podría llevar en los siguientes años a ubicar a México dentro de los primeros 10 países productores a nivel mundial.. Actualmente México ocupa la posición número once, de acuerdo con datos de la firma de estadísticas Statista. **La Jornada 17**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001676nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001676nc.pdf)

## **México llama a dependencias e industria a proteger al país de influenza aviar**

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** de México llamó este martes a la Unión Nacional de Avicultores (UNA) y a dependencias gubernamentales a coordinar acciones preventivas en contra de la influenza aviar de alta patogenicidad (IAAP) AH5N1, que ha sido detectada en el país en aves migratorias procedentes de Estados Unidos y Canadá.

[https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-gripe-aviar\\_m%C3%A9xico-llama-a-dependencias-e-industria-a-proteger-al-pa%C3%ADs-de-influenza-aviar/48007670](https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-gripe-aviar_m%C3%A9xico-llama-a-dependencias-e-industria-a-proteger-al-pa%C3%ADs-de-influenza-aviar/48007670)





## De norte a sur. Rompen record ventas agroalimentarias

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** reportó 4 mil 123 millones de dólares, un aumento de 15.46 por ciento respecto a los 29 mil 553 millones de dólares en el periodo de enero a agosto del año pasado y el que corre. En los primeros ocho meses del año, la balanza comercial agroalimentaria del país (agropecuaria y agroindustrial) registró un superávit de cinco mil 286 millones de dólares, con exportaciones en niveles récord y tendencia al alza.

<https://mexico.quadratin.com.mx/de-norte-a-sur-abigail-a-correa-cisneros-115/>

## Hasta en 40 pesos, kilogramo de tomate

Hasta en 40 pesos se consigue el kilogramo de tomate en los supermercados, debido a la baja producción que se ha tenido este año, señaló José Luis Caballero Ruiz, presidente de la Confederación Nacional de Productores Rurales (CNPR). Dijo esperar que instancias como el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (**Inifap**) se pueda generar una semilla propia y a buen precio.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/hasta-en-40-pesos-kilogramo-de-tomate.html>

## Gripe Aviar

Luego que se confirmó el primer caso de influenza aviar AH5N1 en el Estado de México, el presidente de la Unión Ganadera de Jalisco, entidad que aporta 54% de la producción nacional de huevo, advirtió que importar alimentos sin la vigilancia del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** y de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) aumenta considerablemente el riesgo de enfermedades en la ganadería y avicultura del país. "Ahí está el problema de la influenza aviar y ahí viene el carambazo para las familias, van a ver a cómo va a subir el huevo. Dios no quiera que el brote vuelva a crecer como en su momento afectó la avicultura nacional", subrayó. **El Economista** 1

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022000774nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022000774nc.pdf)

## Desestiman irregularidades

Los señalamientos que hizo la Secretaría de la Función Pública (SFP) a Jet Van Car Rental y la inhabilitaron por 12 meses no fueron impedimento para que dependencias federales e instituciones públicas volteen a verla y celebren contratos millonarios. El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, los institutos Federal de Telecomunicaciones, el **Nacional de Pesca y Acuicultura**, la Secretaría de Turismo y el Instituto Politécnico Nacional (IPN) son algunas de las dependencias que optaron este año por los servicios de Jet Van Car Rental. **Reporte Índigo**

4

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022000832nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022000832nc.pdf)





## De jefes / Bachoco continuará vigilante de la inocuidad

Luego de que el acuerdo complementario al Paquete contra la Inflación y la Carestía (PACIC) les abrió, sin miramientos, la puerta a los importadores, Bachoco, que dirige Rodolfo Ramos Arvizu, aseguró que no tiene ninguna preocupación y que continuarán siguiendo las reglas de inocuidad sanitaria. Lo anterior, lo dijo en relación a los broces de la gripe aviar, que en Estados Unidos ya provocaron un alza de los precios de los pollos, pavos y huevos y que en México están empezando a tener efecto de oferta-demanda encareciendo este tipo de proteínas. Sobre los recientes casos que ya se presentaron en México, en el Estado de México y Jalisco, el directivo se limitó a decir que, por lo que se sabe, **Senasica** ha dicho que todo se encuentra bajo control. **El Financiero** 19

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001364nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001364nc.pdf)

## El ahuehuete ya echó raíces: Sedema

El ahuehuete de Paseo de la Reforma está echando raíces, lo que significa un avance hacia su adaptación y desarrollo, aseguró ayer Marina Robles, titular de la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema). "Hay ya crecimiento de raíces, lo cual es muy bueno. **Senasica**, que es una de la instituciones que está ayudándonos a cuidar el ahuehuete y a mejorarle las condiciones, le pedimos que tomara muestras de raíces y de suelo también y encontró que, efectivamente, algo que se había diagnosticado por nuestros compañeros que son arboristas muy profesionales, muy capaces, identificaban que podía estar sucediendo, identificaron que sí tenía hongos, una infección por hongos. **Excélsior** 24

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001623nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001623nc.pdf)

## DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACION

**Convenio de Coordinación para realizar acciones de verificación e inspección vinculadas al control de la movilización agropecuaria, acuícola y pesquera, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Sinaloa.**

[https://dof.gob.mx/nota\\_detalle.php?codigo=5669722&fecha=26/10/2022#gsc.tab=0](https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5669722&fecha=26/10/2022#gsc.tab=0)

**Diario Oficial de la Federación / Convocatorias para concursos de plazas vacantes del Servicio Profesional de Carrera en la Administración Pública Federal**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001945nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001945nc.pdf)

**Diario Oficial de la Federación / Portada**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001933nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001933nc.pdf)





## AGRICULTURA

### **Ven anomalía en cálculo de INEGI sobre crecimiento**

La estimación del Índice Global de la Actividad Económica (IGAE) creció 1 % de julio a agosto, y 4.7 % en 12 meses, resultados superiores a la estimación que el propio Inegi había previsto. Se avanzó con contundencia gracias a un fuerte crecimiento de las actividades primarias y terciarias, mientras que las secundarias quedaron estancadas. Las actividades primarias, en donde se localiza toda la agricultura y extracción, se expandieron con un sorpresivo 3.6 % mensual, y de un 4.3 % anual, siendo un importante elemento en el desempeño económico para agosto. Eje Central 1 / Crónica 1 / El Economista 1 / La Prensa 21 / El Sol de México 15 / Excélsior 1 / El Sol de Toluca 23

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022000072nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022000072nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022000173nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022000173nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022000554nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022000554nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022000663nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022000663nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022000893nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022000893nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001512nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001512nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001536nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001536nc.pdf)

### **Prevalecen variedades nativas del cempasúchil**

La Sedema precisó que la variedad Marvel II es la que más se cultiva en el Suelo de Conservación de la Capital, y que suele ser confundida con la variedad china llamada Marigold. "Este año, las y los productores del Suelo de Conservación produjeron 5 millones de plantas de cempasúchil", detalló la Sedema. Reforma 23

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001254nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001254nc.pdf)

### **Pinta Raya / La disyuntiva, crecimiento o medioambiente / Francisco Javier Vázquez Burgos**

La humanidad, sobre todo en las naciones más industrializadas, pero también en los países pobres, en su afán natural e incesante por encontrar caminos que conduzcan al crecimiento económico y a mejores formas de vida, incurre en errores culturales que se han perpetuado y que hoy tienen al planeta en una situación complicada que puede llevar a la destrucción de la vida civilizada como la conocemos. La industria y sus objetivos mercantiles están destruyendo el medioambiente, los empresarios anteponen la ganancia al cuidado de la naturaleza, no le importan los pueblos; la empresa consume y contamina el agua; dañan selvas y bosques; afectan la agricultura, desertifican las tierras; arrojan al medioambiente gases efecto invernadero que aceleran el calentamiento global con lo que destruyen la vida. El Día 2

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001413nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001413nc.pdf)





## GANADERÍA

### Ganaderos alertan riesgos en importaciones

Luego que el gobierno federal decidió aumentar la exención de aranceles a 78 productos importados como parte del Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic), entre ellos la carne de cerdo, pollo y res, así como el huevo y la leche, la Unión Ganadera Regional del Estado de Jalisco (UGREJ) alertó sobre el riesgo que corren estos sectores de los cuales, el estado es líder nacional. "Estamos exigiendo al gobierno que garantice que esos productos que van a venir de otros países, en su momento no vayan a general- un problema sanitario en la ganadería y en la agricultura", comentó a El Economista el presidente de la Unión, Adalberto Velasco. *El Economista 1*

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022000774nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022000774nc.pdf)

## PESCA | ACUACULTURA

### Fortalecimiento de pequeños productores mexicanos para alcanzar la soberanía alimentaria

La iniciativa es de singular disonancia, ya que busca centrar la atención y reconocer la labor de millones de pescadores, acuicultores y trabajadores de la pesca, y su contribución al suministro de alimentos saludables para millones de personas en el mundo. México ocupa el puesto número 16 en la producción de pescado mundial, con aproximadamente 1.7 millones de toneladas y más de 2 millones de personas que viven directa o indirectamente de ella. México ocupa en la actualidad el tercer lugar de los países líderes en la industria pesquera por toda Latinoamérica, produciendo aproximadamente 2 millones de toneladas anuales de productos pesqueros y agrícolas. *Contrarréplica 7*

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022000381nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022000381nc.pdf)

## COMERCIO EXTERIOR

### Cultivo de arándanos tiene auge con América como protagonista

Las exportaciones mundiales de arándanos rojos pasan por un auge, con un crecimiento que se duplicó en tan solo los últimos cuatro años y con América como protagonista. Datos de la Organización Mundial de Comercio (OMC) muestran que las ventas internacionales de este fruto totalizaron 4,759 millones de dólares en 2021, lo que supone un aumento de 104% frente a 2017.





En cuanto a México, sus ventas foráneas de arándanos en los últimos cuatro años crecieron a una tasa anual promedio de 31% en valor, a 246 millones de dólares, y de 30 % en volumen, a 46,719 toneladas. Ninguna otra fruta ha tenido un dinamismo tan alto como los arándanos rojos entre todas las principales exportaciones de México en los años más recientes. **El Economista 39**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001331nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001331nc.pdf)

## Colombia defiende tasas sobre petróleo y carbón

El jefe de impuestos de Colombia defendió el aumento de las tasas a las compañías petroleras y de carbón para financiar la ambiciosa agenda social del nuevo gobierno de izquierda, un plan que provocó una furiosa reacción por parte del sector extractivo. Gustavo Petro, primer presidente de izquierda del país, prometió en campaña encabezar la transición energética y llevar a cabo una agenda más verde impulsando la agricultura y el ecoturismo. **Milenio 32**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022000739nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022000739nc.pdf)

## ABASTO | PRECIOS

### Urgen garantizar abasto con el maíz transgénico

En México se consumen 23 millones de granos forrajeros, principalmente maíz, sorgo y trigo. Por esta razón, se debe garantizar el abasto para el próximo año sin prohibir la importación de maíz genéticamente modificado, señaló el Consejo Nacional de Fabricantes de Alimentos Balanceados y de la Nutrición Animal (Conafab). "Estamos muy preocupados, porque el impacto de no contar con esta importación no sería sólo de costo, sino de que no habrá, pero estamos hablando con las autoridades", comentó en conferencia Genaro Bernal, director general del organismo. México importa maíz desde hace 35 años, añadió. **Reforma 21**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001139nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001139nc.pdf)

### Ven carestía e inflación por alerta de bloqueo a maíz transgénico

México corre graves riesgos alimentarios, de inflación, si el presidente Andrés Manuel López continúa con la advertencia de impedir las importaciones de maíz transgénico a partir del 2024, sentenció Genaro Bernal, director general del Consejo Nacional de Fabricantes de Alimentos Balanceados y de la Nutrición Animal (Conafab). Hace unos días, el primer mandatario sostuvo que su gobierno está impulsando la producción de maíz blanco y aclaró que no se va a permitir el consumo humano de maíz amarillo (transgénico), no obstante, el representante de la Conafab lamentó que el país es deficitario e importa 17 millones de toneladas de maíz amarillo como materia prima del alimento humano y animal. **El Economista 40**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001243nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001243nc.pdf)





## **Intermediarios encarecen alimentos hasta 500 por ciento**

Los mayores márgenes se observan en el canal de intermediarios finales que compran al mayoreo, donde destacan las grandes cadenas de autoservicio, que compran a un precio bajo en las centrales de abasto para después ofrecerlos a las familias a uno mucho más elevado. El reporte Análisis de márgenes de la cadena comercial hortofrutícola del Grupo Consultor de Mercados Agrícola (GCMA) muestra que mientras a los campesinos se les paga un precio muy bajo por los alimentos que cosechan, los últimos involucrados en las ventas lo llegan a ofrecer a precios que equivalen a seis veces el pago al productor. **La Jornada 25**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001574nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001574nc.pdf)

## **Campesinos luchan contra costos y clima para cultivar flores del Día de Muertos**

Campesinos mexicanos del valle de Tixtla, en el estado de Guerrero, preparan la venta del cempasúchil, la flor tradicional para conmemorar el Día de Muertos. Además del arduo cultivo de flores al que destina entre tres y cuatro meses, hay quienes no son dueños de la tierra, por lo que debe alquilarla para dos cosechas al año. En estas fechas las flores están casi en su punto, por lo que requieren muchos cuidados. Los productores esperan hasta el último momento para acordar precios y que todos vayan con el mismo o, de lo contrario, algunos perderían.

<https://www.informador.mx/economia/Dia-de-Muertos-2022-Campesinos-mexicanos-luchan-contra-altos-costos-y-clima-para-cultivar-flores-20221025-0081.html>

## **Precios de la canasta, fluctuaciones en sus valores y sanidad; el análisis del GCMA del Apecic publicado en el DOF**

Desde el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) explicaron que pese a la publicación de los lineamientos del Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía (Apecic) en el Diario Oficial de la Federación (DOF), aún existen puntos importantes que no han sido cubiertos respecto a cómo se evitará la subida de precios en la canasta básica. Por otro lado, tampoco se especifican cuáles son los 24 bienes que conforman este cúmulo de productos, sus valores, ni las estrategias con las que se evitará que sus cotizaciones incrementen de aquí al 23 de febrero (fecha que abarca inicialmente el Apecic) y que podría ampliarse hasta el 31 de diciembre.

<https://www.porcicultura.com/destacado/precios-de-la-canasta-fluctuaciones-en-sus-valores-y-sanidad-el-analisis-del-gcma-del-apecic-publicado-en-el-dof>

## **Dinero, fondos y valores / Inflación de alimentos, el gran dolor de cabeza / Víctor Piz**

Las presiones inflacionarias son más severas en el componente de las mercancías, cuya inflación es de dos dígitos, impulsada por los elevados precios de los alimentos. **El Financiero 8**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001260nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001260nc.pdf)





## ALIMENTACIÓN

### **El papel de Occidente en la crisis alimentaria mundial**

Contrariamente a las afirmaciones del Kremlin, Occidente no tiene la culpa de la actual escasez de alimentos en el mundo en desarrollo. Unos 345 millones de seres humanos se enfrentan en el mundo a la inseguridad alimentaria grave, y cientos de millones más se acuestan con hambre cada día. Como advirtió el mes pasado el Secretario General de Naciones Unidas, Antonio Guterres, existe un riesgo real de que este año se produzcan varias hambrunas. Con los precios al alza, los fertilizantes, se los ha llevado el mejor postor; por consiguiente, se ha colapsado el suministro de este producto a muchos países africanos, como ha sido el caso de Ghana, a pesar de compartir frontera con Nigeria, fabricante de fertilizantes. **El Economista 49**  
[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022000938nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022000938nc.pdf)

### **De jefes/ Bachoco continuará vigilante de la inocuidad**

Luego de que el acuerdo complementario al Paquete contra la Inflación y la Carestía (PACIC) le abrió, sin miramientos, la puerta a los importadores, Bachoco, que dirige Rodolfo Ramos Arvizu, aseguró que no tiene ninguna preocupación y que continuarán siguiendo las reglas de inocuidad sanitaria. **El Financiero 19**  
[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001364nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001364nc.pdf)

### **Avalan fin a chatarra en escuelas**

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó la prohibición de la venta de alimentos y bebidas chatarra dentro y fuera de las escuelas, así como su publicidad al interior y en las inmediaciones de los centros escolares. Con 479 votos a favor, 3 abstenciones y cero en contra, las y los legisladores aprobaron una reforma a la Ley General de Educación, en materia de salud alimentaria en las escuelas, la cual pasó al Senado de la República para sus efectos constitucionales. **Excélsior 10**  
[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001592nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001592nc.pdf)

## INFORMACIÓN GENERAL

### **Pemex tiene plan transexenal para 38 proyectos**

El gobierno actual busca atar a las dos próximas administraciones el desarrollo y explotación de 38 proyectos petroleros que considera los más rentables para Pemex y las finanzas públicas. En estos activos, "por cada peso invertido se podrían generar 4.04 pesos adicionales, de los cuales 1.88 pesos corresponderían al Estado y 21.6 pesos para Pemex" en un escenario que va de 2023 a 2037, de acuerdo con proyecciones de la petrolera estatal y la Secretaría de Hacienda.





El plan incluye activos explorados por años, nuevos campos y proyectos en aguas profundas. **El Universal, P.p 1-21**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001046nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001046nc.pdf)

## Busca Morena eliminar al INE

La bancada de Morena arrancó la ruta legislativa de la reforma electoral que pretende eliminar al INE para crear un nuevo organismo más pequeño cuyos integrantes sean electos en votación popular en urnas. La propuesta busca también achicar al Tribunal Electoral, aplicar recortes financieros a los órganos electorales y eliminar legisladores plurinominales, lo que reforzaría la presencia de Morena y bajaría la de opositores. **Reforma, P.p 1**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022000970nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022000970nc.pdf)

## Creció la economía a mejor ritmo en agosto

El crecimiento de la actividad económica de México durante el mes de agosto sorprendió a los analistas del mercado, al superar sus estimaciones y de los indicadores adelantados que pronosticaban un estancamiento. El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), del INEGI, avanzó 0.97 por ciento a tasa mensual en el octavo mes del año, su mayor variación desde abril pasado, periodo en el cual subió 1.21 por ciento; en cifras oportunas no se esperaban avances. **El Financiero, P.p 1**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001136nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001136nc.pdf)

## SG: Investigan por tráfico de armas a Felipe Calderón

El titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, aseguró ayer que "hay una investigación internacional contra el ex presidente Felipe Calderón Hinojosa", relacionada con el operativo Rápido y furioso, por el cual Estados Unidos ingresó miles de armas a México entre 2006 y 2011. Agregó que el ex mandatario panista, a quien se refirió como Felipe, El Pequeño, no sólo "bañó de sangre al país y lo militarizó, sino que él y su administración terminaron convertidos en traficantes de armas". **La Jornada, P.p 1-3**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001206nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001206nc.pdf)

## Monto del techo de endeudamiento interno para 2023, en nivel histórico

Una de las principales críticas que ha tenido la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) 2023, durante su paso por el Congreso de la Unión, es el elevado techo de endeudamiento que se solicita para el siguiente año, el cual es un monto histórico. De acuerdo con la LIF del próximo año, el gobierno de Andrés Manuel López Obrador solicitó un techo de endeudamiento interno de 1 billón 170,000 millones de pesos, lo que representa un crecimiento de 31.1% en comparación con lo aprobado para este año. **El Economista, P.p 1-4**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022000523nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022000523nc.pdf)





## PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

### **Sheinbaum impulsa proyectos sustentables con empresarios**

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, sostuvo un encuentro con empresarios de diversos sectores, en el que abordaron oportunidades para estrechar la colaboración en el desarrollo de proyectos sustentables, que permitan reactivar la economía y generar nuevos empleos en la Ciudad de México. El grupo de empresarios coincidió en la importancia de impulsar y mantener un crecimiento en el sector agricultor con innovación tecnológica, por lo que se expresaron entusiasmados de sumarse a los proyectos del Gobierno de la Ciudad de México para la productividad y sostenibilidad del campo en la ciudad, en beneficio de agricultores, pero también de micro y medianas empresas. En el encuentro estuvieron presentes el vicepresidente del Consejo Nacional Agropecuario, José Cacho Ribero. **El Economista 15 / El Valle 2**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001265nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001265nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_26102022/26102022001753nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_26102022/26102022001753nc.pdf)

